



El trasvase avanzando por Arenas



El agua avanzaba lentamente y con escaso caudal



La compuerta de la discordia

# El trasvase eterno

**Al cierre de esta edición, se habían «evaporado» casi todas las esperanzas de que la derivación del Tajo-Segura depositara algún rédito hídrico en Las Tablas. Aquí sí hay consenso en que el aporte de 20 hectómetros cúbicos tuvo que aprobarse antes. Decisión inoportuna, camino tortuoso.**

## El caso 2009

- El diario La Razón publica que el Martes Santo 7 de abril el consejo de Ministros aprobará un Trasvase al Segura, incluida una derivación a Las Tablas.
- La decisión se retrasa al viernes 24 y los embalses de la cabecera del Tajo no abren sus compuertas hasta entrado mayo.
- Desde el principio se advierte que el aprovechamiento puede ser mínimo con la primavera tan avanzada. Se recuerda el error de 2007 cuando el agua llegó el 7 de junio y sólo el 15% del total de hectómetros derivados. El verano acaba agostando el humedal.
- El 16 de mayo ELPAIS informa de «robo» de agua en Villafranca. La Confederación Hidrográfica recibe críticas por no vigilar el buen curso de la derivación a través del Cigüela.
- Se anuncia que el agua desembocará el último fin de semana de mayo. Sin embargo, mediado el mes de junio avanzaba apenas 200 metros al día en las inmediaciones de Arenas de San Juan.

## Un mal endémico

- El trasvase a Las Tablas se ha vinculado siempre a la decisión de derivar al Levante.
- Sólo en invierno con humedad en el cauce y bajas temperaturas suele ser aprovechable. Además, si entra al final de la primavera puede arrasarse los nidos de aves.
- Las filtraciones en el último tramo del Cigüela -más la evaporación- menguan notablemente el caudal.
- Nada garantiza que los embalses de Entrepeñas y Buendía tengan volumen suficiente para ceder sus recursos a Las Tablas. Prima el consumo humano.

## El episodio de Villafranca

Durante una semana – según publicó EL PAÍS - el trasvase fue desviado hacia las Lagunas de Villafranca. Esto habría propiciado que ese enclave natural tuviera encharcadas 150 de sus 300 hectáreas. La Confederación Hidrográfica del Guadiana y la Guardia Civil acabaron con el desvío, no sin la oposición de los vecinos que evitaron que el cemento tapase completamente el abastecimiento. Las autoridades recordaron que la laguna tiene una concesión sobre el caudal del Cigüela pero no cuando se aprueba una derivación específicamente a Las Tablas. Pese a la indignación por tal episodio no parece que el agua traída condicionara el curso del trasvase.



Este era el aspecto de la Laguna esta primavera

Agencia de seguros:



**MAPFRE**

ASEGURAMOS SU CALIDAD DE VIDA

**REGUILLOS**  
ASESORES y CONSULTORES S.L.



**Asesoramiento Financiero - Laboral - Contable - Fiscalidad**  
**Ayudas y Subvenciones - Auditorías**

C/ Ruiz de la Hermosa, 15  
13250 Daimiel (Ciudad Real)

Tfno: 926 26 08 45 - Fax: 926 85 52 91

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Daimiel noticias. #71, 6/2009.